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AÇãO DE fIScALIzAÇãO

Peças de carro roubado são achadas 
em ferro-velho em Nova Iguaçu

7PáG.

São João de Meriti realiza roda de 
conversa com idosos pelo Junho Violeta

A Prefeitura de São João de Meriti 
promoveu uma roda de conversa com 
idosos no Centro Cultural, dentro da 
campanha Junho Violeta. A atividade, 
conduzida com dinâmicas lúdicas pela 
psicóloga Cláudia Aparecida, tratou so-
bre os tipos de violência contra a pes-
soa idosa e reforçou a importância do 
acolhimento e do respeito. O encontro 
reuniu usuários da rede socioassisten-
cial e destacou o papel da escuta e da 
valorização da terceira idade.

RFB apreende mais de 4 mil armas de gel no RJ
DIvULgAçãO

A Receita Federal apreen-
deu 4.050 armas de gel em 
uma transportadora em Del 
Castilho, na Zona Norte. A 
carga, avaliada em R$ 400 
mil, estava disfarçada como 
mini porta-joias e garrafas 
térmicas e seria enviada ao 
Rio Grande do Sul. A fisca-
lização identificou a fraude 
por meio das notas fiscais. 
O caso será encaminhado 
ao Ministério Público Fede-
ral.

7PáG.

REPRODUçãO

Projeto entrega óculos de 
grau a alunos de Mesquita

Estudantes da rede pública de Mesquita re-
ceberam óculos de grau gratuitamente por 
meio do projeto “Visão Móvel”, parceria entre 
a prefeitura e a Clínica Visão. A iniciativa per-
correu cinco escolas e beneficiou alunos após 
exames oftalmológicos realizados em maio. O 
projeto integra as áreas da Educação e Saúde, 
promovendo o cuidado com a visão infantil. 
Mais de 900 alunos já foram atendidos desde 
sua criação em 2024.

6PáG.

3PáG.

Quatro peças de veículos roubados foram encontradas em um ferro-velho na Posse, em Nova Iguaçu, durante operação do Detran RJ e da Polícia 
Civil. O local foi interditado e um funcionário levado à delegacia. Um scanner foi usado para identificar os itens ilegais. O dono do estabelecimento 
segue foragido, e outras peças serão periciadas. A ação faz parte do combate ao comércio irregular de autopeças.

PáG. 6

Detran.RJ prioriza atendimento a 
PcDs em postos de identificação civil

PáG. 4

Nova lei muda transporte público e 
ônibus do Rio terão wi-fi e tomadas

1,4 milhão de famílias beneficiárias omite 
cônjuge para tentar fraudar o Bolsa Família

6PáG.

Mulher é encontrada morta na Dutra
7PáG.

Cruzamento de dados do IBGE e do Ministério do Desenvolvimento Social indica que ao menos 1,4 
milhão de famílias omitem o cônjuge para receber o Bolsa Família. A manobra é usada para esconder 
rendas formais ou duplicar o benefício. A fraude, que consiste em mentir no CadÚnico, é crime, mas 
muitas vezes passa despercebida, permitindo pagamentos irregulares por tempo indeterminado.

Ar-condicionado 
de cabine da PM é 

furtado em Madureira
7PáG.
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A Noite dos 
Enredos, re-
s p o n s á v e l 
por abrir a 

temporada oficial do 
Carnaval carioca, vai 
prestar uma homena-
gem mais que mere-
cida a Bira Presidente 
(1937–2025), eterno 
mestre do ritmo e fun-
dador do bloco Ca-
cique de Ramos e do 
grupo Fundo de Quin-
tal. O tributo está 
marcado para a noite 
de 8 de agosto, na 
Cidade do Samba, e 
deve reunir nomes de 
peso que beberam na 
mesma fonte de Bira. 
Dudu Nobre, Zeca Pa-
godinho, Xande de 
Pilares e Neguinho 
da Beija-Flor já con-
firmaram presença no 
evento, reforçando a 
importância de Bira 
para o samba e para 
a cultura popular do 
país.

O evento é gratui-
to, sendo necessário 
apenas levar 1 kg de 
alimento para doação, 
o que também forta-
lece o caráter social 
da celebração. A Noite 
dos Enredos voltou ao 
calendário no ano pas-
sado, resgatando uma 
tradição que estava in-
terrompida havia mais 
de dez anos, e que 
sempre foi aguardada 
com ansiedade pelos 
sambistas e amantes 
do Carnaval. A reto-
mada dessa festa faz 
parte das mudanças 
conduzidas por Gab-
riel David, atual pre-
sidente da Liesa, que 
tem buscado valorizar 
a cultura do samba e 
reaproximar o público 
das escolas, gerando 
novos vínculos com a 
comunidade.

Em 2024, a festa le-
vou mais de oito mil 
pessoas à Cidade do 
Samba, demonstrando 
a força do evento e a 
paixão do público pelo 

universo do Carnaval. 
Para este ano, a expec-
tativa é de um público 
ainda maior, embalado 
pela homenagem ao 
mestre Bira Presidente 
e pela oportunidade 
de celebrar o samba 
em um espaço tradi-
cional. A Cidade do 

Samba, que abriga os 
barracões das escolas 
do Grupo Especial, se 
transforma em um pal-
co de celebração para 
receber sambistas, rit-
mistas, intérpretes e o 
público que fortalece a 
festa.

Além de ser um mo-

mento de reencontro e 
celebração, a Noite dos 
Enredos também marca 
o início dos trabalhos 
rumo ao próximo Car-
naval, quando as es-
colas apresentam seus 
sambas-enredo e suas 
propostas, dando início 
ao clima de festa que 

toma conta da cidade. 
O evento reforça a im-
portância de preservar 
tradições, homenagear 
quem construiu a his-
tória do samba e man-
ter vivo o legado que 
Bira Presidente deixou 
para as gerações futu-
ras.

ENTRETENIMENTO|GERAL

O evento promete lotar a Cidade do Samba em agosto

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

“Cidade de Deus” é eleito um dos melhores 
filmes do século pelo New York Times

Noite dos eNredos

Noite dos Enredos vai celebrar Bira 
Presidente com tributo na Cidade do Samba

REPRODUçãO

Homenagem reunirá nomes como Zeca Pagodinho, Dudu Nobre e Neguinho da Beija-Flor em evento gratuito

horahmunicipios@gmail.com 

SeRRa WiNe 
Week

Após 14 edições em Pe-
trópolis, o Serra Wine 
Week realiza pela primeira 
vez uma edição em Teresó-
polis. O evento segue até 
domingo (29), com descon-
tos de até 30% em vinhos 
do Brasil, Chile, Argentina e 
Portugal, além do Gran Tas-
ting com mais de 50 rótulos 
para degustação e venda. A 
iniciativa da importadora 
Médoc busca incentivar o 
consumo consciente e am-
pliar o acesso à experiência 
de vinhos de qualidade na 
serra. Em julho, o festival 
também acontece em Nova 
Friburgo. Mais em @serra-
wineweek.

Após 14 edições em Pe-
trópolis, o Serra Wine 
Week realiza sua primeira 
edição em Teresópolis até 
domingo (29), com descon-
tos de até 30% em vinhos 
do Brasil, Chile e Argenti-
na. O evento conta com o 
Gran Tasting, oferecendo 
mais de 50 rótulos para 
degustação. A iniciativa da 
importadora Médoc busca 
incentivar o consumo cons-
ciente e valorizar a serra 
no turismo gastronômico. 
Em julho, o festival segue 
para Nova Friburgo. Mais 
informações em @serrawi-
neweek e no site serrawi-
neweek.com.br.

PAçO IMPERIAl
A exposição “Luz estelar ecoando” está em cartaz no 

Paço Imperial até 10 de agosto, reunindo 35 obras iné-
ditas da artista Amanda Coimbra, com curadoria de Na-
tália Quinderé. Inspirada nas imagens do telescópio Ja-
mes Webb, a mostra exibe fotografias analógicas com 
intervenções feitas pela artista, criando cenas cósmicas 
em tons de azul e outras cores vibrantes. As obras po-
dem ser vistas em caixas de luz, vídeo e dispositivos 
ópticos variados. No dia 5 de julho, às 16h, haverá visi-
ta guiada gratuita e aberta ao público interessado.

CaPiTaL Da 
HaRPa

•assessoria de imprensa

Mais de duas déca-
das depois de seu lan-
çamento, “Cidade de 
Deus” segue colecio-
nando reconhecimento 
internacional. O filme, 
dirigido por Fernando 
Meirelles e Kátia Lund, 
foi listado pelo New 
York Times entre os 
100 melhores filmes do 
século 21 — e aparece 

em 15º lugar. É o único 
longa brasileiro incluí-
do na seleção, liderada 
por “Parasita”, de Bong 
Joon-ho, e “Cidade dos 
Sonhos”, de David Lyn-
ch.

A publicação norte-
-americana justificou a 
escolha destacando a 
“complexidade narra-
tiva, estilo visual des-

lumbrante e elenco ca-
rismático” da obra. Para 
o jornal, o filme é “uma 
meditação angustiante, 
porém poética, sobre a 
sobrevivência na favela 
Cidade de Deus, no Rio 
de Janeiro”.

A lista foi composta 
após consulta a mais 
de 500 profissionais da 
indústria do cinema — 
entre diretores, atores 
e produtores de diver-
sos países.

Entre os entusias-
tas da obra está o ator 
Chiwetel Ejiofor, de 12 
Anos de Escravidão, que 
declarou: “Na primei-
ra vez que assisti, você 
sentia o calor, o suor 
nas costas, a pressão, 
as ruas. Há tão poucos 
filmes que te colocam 

diretamente no meio 
de um ambiente com 
tamanha precisão”.

Já o comediante Pat-
ton Oswalt destacou 
uma das cenas mais 
emblemáticas: “Tem 
uma cena no meio de 
Cidade de Deus em 
que estão dançando e 
toca ‘Kung Fu Fighting’. 
Aquilo energiza toda a 
multidão, mas também 
é trágico e tenso. É sim-
plesmente extraordiná-
rio”.

Além de Cidade de 
Deus, a lista contem-
pla nomes como San-
gue Negro, Moonlight, 
A Viagem de Chihiro, 
Mad Max: Estrada da 
Fúria, Brilho Eterno de 
uma Mente sem Lem-
branças, Ela e Tár.

“Cidade de Deus” é o único filme brasileiro na lista 
dos 100 melhores do século 21 do New York Times

REPRODUçãO Ele passa quatro anos sumido, mas em época de eleição 
tá na rua de novo, batendo no ombro do povo, abraçando 
idoso e tirando foto na feira. Promete que dessa vez vai 
ser diferente, que nunca esqueceu a comunidade, que tá 
aqui pra lutar pelo trabalhador. Mas a gente já conhece 
esse filme: assim que a eleição passa, ele some. Some do 
bairro, some da vida do povo.

SuRGIu DE NOVO

Na conversa, ele diz que defende quem mais precisa, 
mas quando tem que votar, é outro papo. Tá sempre do 
lado dos poderosos, votando contra o reajuste do salário 
mínimo, contra investimentos na saúde e na educação, 
contra qualquer coisa que realmente ajude quem tá na 
luta do dia a dia. Enquanto a gente rala pra pagar as con-
tas, ele tá garantindo que os amigos empresários conti-
nuem faturando alto.

PRoMeSSa Da BoCa PRa FoRa

A realidade nas ruas continua a mesma: desemprego, 
falta de infraestrutura e falta de segurança. Ele faz pose 
de salvador, mas na hora de decidir, prefere proteger os 
privilégios dele e dos aliados. O povo aperta o cinto, e 
ele aproveita as regalias do cargo. Diz que tá lutando, 
mas a única coisa que luta mesmo é pra continuar no 
poder. Mas dessa vez não vai ser tão fácil. O povo apren-
deu a reconhecer quem trabalha de verdade e quem só 
aparece pra pedir voto. Já não adianta distribuir sorriso e 
prometer mudança. A máscara tá caindo, e a paciência do 
eleitor tá no fim. Na urna, a resposta vem.

A REAlIDADE DO POVO
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Meriti promove roda de conversa sobre 
conscientização e respeito à pessoa idosa

juNHo VioletA

A Prefeitura de 
São João de 
Meriti, através 
da Secretaria 

Municipal de Assistência 
Social, promoveu na sex-
ta-feira (28-06), uma roda 
de conversa especial em 
alusão ao Junho Violeta, 
mês de combate à vi-
olência contra a pessoa 
idosa, no Centro Cultural 
Meritiense. O encontro 
reuniu idosos atendidos 
pelos equipamentos da 
rede socioassistencial 
do município para um 
momento de escuta, re-
flexão e leveza.

A subsecretária munici-

pal de Assistência Social, 
Carla Fernandes, desta-
cou o papel da rede de 
proteção. “Nosso com-
promisso é garantir di-
gnidade em todas as fa-
ses da vida. Valorizamos 
cada idoso atendido nos 
nossos CRAS, CREAS e 
centros de convivên-
cia, e seguimos atentos 
ao combate a qualquer 
forma de violência”, co-
mentou Carla. “Esses 
encontros reforçam que 
o envelhecimento deve 
ser respeitado, ativo e 
saudável. Precisamos ou-
vir nossa melhor idade e 
oferecer esse acolhimen-
to”, completou a super-
intendente municipal da 
Proteção Social Básica, 
Cristiane Marçal.

A atividade foi con-
duzida pela psicóloga 
e palestrante Cláudia 
Aparecida, que propôs 
dinâmicas lúdicas e inte-
rativas, estimulando a au-
toestima, o afeto e o for-
talecimento de vínculos 
entre os participantes. 
O objetivo foi sensibili-
zar o público sobre os 
tipos de violência: física, 
psicológica, patrimonial, 
negligência e abandono 
e reforçar os canais de 
denúncia e proteção.

“É fundamental levar 
informação sobre os cui-
dados, a prevenção e a 
qualidade de vida na ter-
ceira idade. Precisamos 
empoderá-los e dar esse 
espaço para refletirem 
e serem cuidados, pelos 

profissionais da assistên-
cia social e da saúde 
mental”, explicou Cláu-
dia Aparecida Bonfim, 
psicóloga e especialista 
em saúde mental.

A moradora de Éden, 
Vanda da Silva, de 67 
anos, participou da roda 
e aprovou a iniciativa. 
“Foi uma tarde maravil-
hosa. A gente riu, apren-

deu e se sentiu acolhida. 
Esses momentos são im-
portantes para a gente 
trocar experiências e 
abrir o coração”, relatou 
Vanda.

atividade do Junho Violeta reuniu integrantes da melhor 
idade em dinâmica lúdica no Centro Cultural Meriti

REPRODUçãO

O encontro reuniu idosos atendidos pelos 
equipamentos da rede socioassistencial do município

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com

Fazendinha do autista é inaugurada em Duque 
de Caxias como projeto pioneiro no Brasil

Rodovias do RJ seguem sem 
radares após fim de contratos

Os radares de veloci-
dade foram retirados de 
todas as rodovias esta-
duais do Rio de Janeiro, 
incluindo a RJ-102, que 
liga Búzios a Cabo Frio. 
A retirada aconteceu de-
pois do fim do contrato 
entre o Departamento 
de Estradas de Rodagem 
(DER-RJ) e as empresas 
responsáveis pela loca-
ção dos equipamentos.

Uma vistoria havia 
identificado falhas nos 
contratos com a Talen-
tech Tecnologia Ltda., 
que expirou em feve-
reiro, e a Eliseu Kopp 
& Cia Ltda., encerrado 
em maio. Juntas, essas 
contratações somavam 
mais de R$ 54 milhões.

Em março, uma nova 
licitação apontou o Con-
sórcio Sinape Sinillete-
ch como vencedor, com 
proposta de R$ 67,2 mi-
lhões por 30 meses, mas 

o resultado ainda não foi 
publicado oficialmente 
no Diário Oficial, o que 
impede a assinatura do 
novo contrato e a reati-
vação dos radares.

Enquanto isso, moto-
ristas e moradores se 
preocupam com o au-
mento do risco de aci-
dentes, principalmente 
em áreas escolares e 
trechos urbanos onde 
o limite de velocidade 
costuma ser desrespei-
tado.

O DER informou que 
os novos radares terão 
tecnologia mais moder-
na e serão instalados 
assim que o processo 
licitatório for concluí-
do. Até lá, a fiscalização 
eletrônica fica suspensa, 
e o órgão pede atenção 
aos limites de velocida-
de sinalizados para ga-
rantir a segurança nas 
estradas.

Transporte escolar no Rio pode ganhar nova regulamentação com foco em segurança e agilidade

Duque de Caxias deu 
um passo histórico em 
direção à inclusão e ao 
cuidado com a infância 
atípica. Na terça-feira 
(25), foi inaugurada a Fa-
zendinha do Autista, um 
projeto inédito no país 
voltado para o acolhi-
mento, desenvolvimento 
e qualidade de vida de 
crianças com Transtor-
no do Espectro Autista 
(TEA) e outras condições 
neurodivergentes. A uni-
dade está instalada no 
Parque Ana Dantas, no 
distrito de Xerém, e se 
soma ao complexo de 
serviços inclusivos que já 
funciona no local, como 
o tradicional Equinovida.

A secretária municipal 
de Gestão e Inclusão, 
Christina Barichello, 
destacou que o espaço 
foi planejado com base 
em metodologias con-
solidadas, mas também 
com práticas inovadoras 
desenvolvidas especial-
mente no município. 
“Vamos trabalhar com os 
melhores métodos exis-
tentes, mas também com 
o nosso próprio: o méto-
do Autismo 360 Graus, 
que une terapia assistida 
por animais, hortotera-
pia, ambiência rural e 
equipe multidisciplinar 

especializada. A expec-
tativa é atender mais de 
450 crianças”, afirmou.

Cada detalhe do espaço 
foi pensado para promo-
ver estímulos sensoriais, 
cognitivos e afetivos em 
um ambiente natural e 
acolhedor. A proposta 
vai além do cuidado clí-
nico, com um olhar inte-
gral sobre o desenvolvi-
mento da criança e sua 
relação com o mundo.

A Fazendinha do Autis-
ta oferecerá uma gama 
de atendimentos per-
manentes e integrados, 
como equoterapia, tera-
pia assistida por animais, 
musicoterapia, hortote-
rapia, fonoaudiologia, 
psicologia, psicopedago-
gia, neuropediatria, nu-
trição, fisioterapia, ser-
viço social, ludoterapia e 
atividades da vida diária 
(AVD).

A inauguração contou 
com a presença de au-
toridades de diferentes 
esferas, além de repre-
sentantes da comuni-
dade e artistas como o 
cantor Zeca Pagodinho 
e o pastor Cláudio Duar-
te. Uma das vozes mais 
emocionadas foi a de Ke-
zia Queiroz, presidente 
da Comunidade Autismo 
Xerém (CAX). “É um dia 

de muita alegria para 
nós, mães atípicas. O 
cuidado e a dedicação à 
causa autista estão claros 
neste espaço, e hoje ce-
lebramos essa conquista 
com gratidão”, declarou.

O prefeito Netinho Reis 
enfatizou o compromis-
so da gestão com a in-
clusão e relembrou uma 
visita inspiradora feita a 
Balneário Camboriú no 
fim de 2024. “Voltamos 
de lá com o compromis-
so de fazer de Duque 
de Caxias a cidade mais 
inclusiva do Brasil. Com 
apenas seis meses de 
gestão, já iniciamos a 
construção da Casa do 
Autista e entregamos 
hoje a Fazendinha, que 
reforça nosso compro-
misso de cuidar das pes-

soas”, disse.
A inauguração reforça 

uma parceria de mais de 
17 anos entre a prefeitu-
ra e o Parque Ana Dan-
tas, que abriga o projeto 
Equinovida, responsá-
vel por mais de 11 mil 
atendimentos desde sua 
criação. O novo espaço 
amplia essa atuação e 
fortalece a posição de 
Xerém como referência 
em inclusão na Baixada 
Fluminense.

A Fazendinha do Autis-
ta está localizada na Rua 
Márcio Santos Silva, nº 
2.846, em Xerém, Duque 
de Caxias, e oferece ser-
viço gratuito pela Prefei-
tura de Duque de Caxias, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Gestão e 
Inclusão.

Espaço vai atender mais de 450 crianças com TEA 
com terapias integradas em contato com a natureza

REPRODUçãO

O transporte escolar 
no município do Rio 
de Janeiro pode passar 
por uma reformulação 
completa. É o que pro-
põe o Projeto de Lei nº 
817/2025, de autoria do 
vereador Rafael Aloisio 
Freitas, que busca unifi-
car e atualizar as regras 
do setor, atualmente dis-
persas em diversas nor-
mas administrativas.

A proposta estabelece 
uma legislação própria 
para o Serviço de Trans-
porte de Escolares, defi-
nindo regras claras para 

operadores, veículos, 
condutores e fiscaliza-
ção. O texto reconhece 
como prestadores auto-
rizados transportadores 
autônomos, cooperati-
vas, empresas especia-
lizadas e escolas com 
frota própria, desde que 
registrados e vistoriados 
pelo órgão competente 
da Prefeitura.

“O projeto busca con-
solidar normas e garantir 
mais segurança jurídica, 
eficiência e proteção às 
crianças transportadas. 
Não se trata de criar no-

vas exigências, mas de 
organizar e padronizar o 
sistema”, explica Rafael 
Aloisio Freitas.

Entre as diretrizes, o 
projeto prevê que to-
dos os veículos deverão 
passar por vistoria téc-
nica obrigatória, inde-
pendentemente do ano 
de fabricação, e que 
condutores e auxiliares 
deverão estar cadastra-
dos, identificados e de-
vidamente habilitados. 
A idade mínima exigida 
será de 21 anos para 
motoristas e 18 para au-

xiliares.
Outro ponto importan-

te é a autorização para 
circulação dos veículos 
escolares nos corredores 
BRS, nos horários previs-
tos em lei, com o obje-
tivo de agilizar o trans-
porte e reduzir o tempo 
de exposição dos alunos 
ao trânsito urbano.

A proposta também 
endurece a repressão ao 
transporte clandestino, 
autorizando a remoção 
imediata do veículo e 
aplicação de multa ao 
infrator. “É uma medida 

que protege pais, res-
ponsáveis e alunos do 
risco que representa o 
transporte escolar irre-
gular”, reforça o autor 
do projeto.

Na prática, o PL revo-
ga normas anteriores 
e substitui legislações 
datadas, como as leis 
de 1996, 2007, 2019 e 
2021, incorporando os 
princípios mais atuais de 
mobilidade e regulação.

O projeto ainda auto-
riza o Poder Executivo 
a editar normas comple-
mentares para sua exe-

cução e deixa claro que 
sua aplicação será inte-
grada à Lei Municipal nº 
1.103/1987, que trata do 
sistema de transporte 
urbano.

A proposta já trami-
ta na Câmara Municipal 
do Rio e aguarda análi-
se das comissões temá-
ticas. A expectativa é 
que, se aprovada, a nova 
lei traga mais seguran-
ça jurídica, agilidade na 
operação e fiscalização 
mais eficaz ao serviço de 
transporte escolar na ci-
dade.

Falta de fiscalização eletrônica preocupa enquanto 
novo contrato de radares não sai do papel

REPRODUçãO
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Decreto as-
s i n a d o 
pelo presi-
dente Luiz 

Inácio Lula da Silva 
e publicado no Diá-
rio Oficial da União 
permite o custeio, 
pelo Governo Fede-
ral, do traslado de 
corpos de brasilei-
ros falecidos no ex-
terior. A publicação 
ocorreu depois de 
Lula conversar, por 
telefone, com o pai 
da brasileira Juliana 
Marins, morta após 
cair da encosta de 
um vulcão na In-
donésia, e assumir 
o compromisso de 
auxiliar no traslado 
do corpo da jovem 
para o Brasil. A nor-

ma publicada altera o 
Decreto nº 9.199, de 
20 de novembro de 

2017, e prevê hipó-
tese excepcional de 
custeio, pelo governo 

federal, de traslado 
de corpo de nacional 
falecido no exterior.

Pessoas com 
deficiência e mobilida-
de reduzida poderão 
ter 30 minutos de 
tolerância gratuita em 
estacionamentos de 
estabelecimentos co-
merciais. É o que deter-
mina a Lei 10.830/25. 
O projeto considera 
como estabelecimen-
tos comerciais diversos 
locais, entre eles, hos-
pitais, supermercados 
e shoppings. A inicia-
tiva visa garantir digni-

dade e maior acessibi-
lidade ao público com 
deficiência, facilitando 

deslocamentos curtos 
ou emergenciais sem 
cobrança imediata.

As empresas de trans-
porte rodoviário que 
operam no município 
do Rio de Janeiro te-
rão que oferecer wi-fi 
e tomadas elétricas em 
pelo menos 50% de seus 
veículos. A medida foi 
determinada pela Lei nº 
8.952/2025. De acordo 
com o texto, as conces-
sionárias têm um prazo 
de 180 dias para se ade-
quar às exigências. O 
objetivo é permitir que 
os passageiros possam 

utilizar celulares, lap-
tops e tablets durante 
os trajetos, com acesso 

à internet e possibilida-
de de recarregar os apa-
relhos eletrônicos.

Ligeirinhas
estado perde muitos moradores

O Censo Demográfico 2022, divulgado pelo IBGE, reve-
la que aproximadamente 29 milhões de brasileiros residem 
hoje em estados diferentes daqueles onde nasceram. O Rio 
de Janeiro tem uma situação considerada crítica. O estado é 
líder de saídas, com déficit migratório de 165.360 habitan-
tes, uma retração de 1,03% em relação à população registra-
da em 1º de agosto de 2022.

Concurso para Câmara Municipal
A Câmara Municipal do Rio de Janeiro divulgou o edital de 

um novo concurso público que prevê a contratação de qua-
tro profissionais de nível superior, além da formação de ca-
dastro de reserva para cargos jurídicos. A seleção contempla 
vagas para o Quadro de Apoio da Procuradoria-Geral e para 
o Quadro de Pessoal do Legislativo carioca. As inscrições co-
meçam no próximo dia 30.

Recursos para o teste do pezinho
O ministro da Saúde, Alexandre Padilha, anunciou a am-

pliação de recursos e de medidas do Programa Nacional de 
Triagem Neonatal (PNTN), que realiza o teste do pezinho. De 
acordo com o ministro, os recursos para o programa passa-
rão de R$ 100 mi para R$ 130 mi por ano. Metade dos recur-
sos adicionais (R$ 15 mi) vai para apoiar os programas esta-
duais de testagem e financiar a construção de laboratórios.

Desemprego recua 
para 6,2% em maio

A taxa de desemprego 
no trimestre encerrado 
em maio de 2025 ficou 
em 6,2%. Esse patamar 
é o menor registrado 
para o período desde 
o início da série 
histórica, iniciada em 
2012. Além disso, 
fica “extremamente 
próximo” do menor 
índice já apurado, 6,1%, 
marca alcançada no 
trimestre terminado em 
novembro de 2024. Os 
dados foram divulgados 
pela Pesquisa Nacional 
por Amostra de 
Domicílios (Pnad), do 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE). No trimestre 
anterior, encerrado em 
fevereiro, a taxa era 
de 6,8%. Já no mesmo 

Brasileiras estão 
tendo menos filhos

As brasileiras estão 
tendo menos filhos e 
adiando a maternida-
de. É o que apontam os 
dados do Censo Demo-
gráfico de 2022, divul-
gados pelo IBGE. Para a 
pesquisa, são considera-
das mulheres de 15 a 49 
anos. A média de filhos 
por mulher em idade 
reprodutiva no Brasil, 
chamada de taxa de fe-
cundidade total, caiu 
para 1,55 em 2022. De 
acordo com o IBGE, a 
taxa de fecundidade das 
brasileiras vem decres-
cendo desde a década 
de 1960. Em 1960, por 
exemplo, era de 6,28 fi-
lhos por mulher. Desde 
2010, a taxa de fecun-
didade brasileira está 
baixa.

Nova lei muda transporte público e
ônibus do Rio terão wi-fi e tomadas

REPRODUçãO

Pessoas com deficiência passam a 
ter gratuidade em estacionamentos
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Novo decreto permite traslado 
de corpo de brasileiros do exterior

REPRODUçãO

O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro 
concluiu, na 

sexta-feira (27), o pro-
cesso de migração da 
carga horária de 18 para 
30 horas semanais de 
mais 427 professores da 
rede estadual. A relação 
foi publicada no Diário 
Oficial. Com isso, já são 
9.580 docentes contem-
plados desde o início da 
iniciativa, sendo 4.587 
somente em 2025. 

A medida integra um 
amplo esforço do Esta-
do do Rio para reduzir, 
de forma definitiva, a 
carência de professores 
e garantir a melhoria da 
qualidade do ensino em 
toda a rede.

“Seguiremos investin-

do em educação. Nosso 
compromisso é com a 
melhoria da qualidade 
do ensino. Com a mi-
gração, os professores 
poderão se dedicar por 
mais tempo às suas esco-
las e serão devidamente 
remunerados por isso. É 
nossa responsabilidade 
valorizar cada vez mais a 
carreira do magistério”, 
afirmou o governador 
Cláudio Castro.

A mudança representa 
um avanço na política 
de valorização docente 
adotada pela atual ges-
tão, permitindo que os 
profissionais ampliem 
sua presença nas esco-
las, com remuneração 
proporcional à nova jor-
nada. Além disso, a me-
dida assegura melhores 
condições de trabalho, 
mais tempo para plane-
jamento e formação, e 

benefícios estendidos 
até a aposentadoria, res-
peitando a proporciona-
lidade da carga horária.

“Estamos empenhados 
em garantir as melhores 
condições de trabalho 
para nossos professores, 
reconhecendo a impor-
tância fundamental que 
eles têm na formação 
dos nossos estudantes”, 
destacou a secretária de 
Estado de Educação, Ro-
berta Barreto.

O novo regime de 30 
horas semanais prevê 
20 horas de regência de 
classe e 10 horas dedica-
das ao planejamento e 
estudo, conforme esta-
belece a Lei de Diretrizes 
e Bases da Educação Na-
cional (LDB). A mudança 
não acarreta prejuízos 
à progressão funcional 
dos profissionais, man-
tendo nível, referência e 

classificação nas unida-
des escolares, conforme 
o Plano de Cargos e Car-
reiras do Magistério.

Os professores que 
aderiram à migração de-
vem comparecer à Co-

ordenadoria de Gestão 
de Pessoas da regional 
onde estão lotados, na 
data e horário indica-
dos no edital publicado 
nesta sexta-feira, para 
escolha das vagas com 

os novos horários. É im-
portante destacar que 
a adesão à nova carga 
horária é facultativa, e o 
cargo de Professor Do-
cente I de 18 horas será 
mantido.

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Governo do Estado conclui migração da 
carga horária de mais de 4,5 mil professores

Mais de 9,5 mil profissionais já foram beneficiados

REPRODUçãO
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Botafogo demonstra interesse em zagueiro do Novorizontino
O Botafogo está interes-

sado em contratar Dantas, 
zagueiro de 20 anos que 
pertence ao Novorizonti-
no. Segundo informações, 
as negociações serão reto-
madas após o Mundial de 
Clubes.

Na temporada, o joga-
dor fez oito jogos na Série 
B do Campeonato Brasilei-
ro, três na Copa do Brasil 

e sete no Campeonato 
Paulista, totalizando 18 
partidas sem nenhum gol 
ou assistência. Dantas tem 
1,98m de altura e, além 
de zagueiro, também atua 
como volante.

Recentemente, o clube 
paulista enfrentou o Bota-
fogo em um amistoso pre-
paratório para o Brasilei-
rão e o jovem se destacou, 

despertando interesse do 
Alvinegro. O jogo, realiza-
do no Nilton Santos, ter-
minou 3 a 1 para o time 
carioca. Nas categorias 
de base, Dantas passou 
pelo Bangu e, em 2022, 
foi transferido ao Novo-
rizontino, onde se pro-
fissionalizou. Na carreira, 
ele soma 27 jogos no time 
principal.

Filipe luís chega a 50 jogos no Flamengo
atual rendimento do técnico só fica atrás de 
ano mágico de Jorge Jesus e arrancada de 
Joel Santana contra o rebaixamento em 2005

São 33 vitórias, 14 empates e apenas três derrotas

REPRODUçãO

Depois de encerrar a 
carreira como ídolo 
do Flamengo, Filipe 

Luís busca marcar também 
o seu nome na história do 
clube como treinador. No 
mesmo mês em que com-
pletou um ano de seu pri-
meiro título fora de cam-
po (a Copa Rio Sub-17 em 
2024), o técnico também 
chegou à marca de 50 jo-
gos comandando o time 
profissional.

O número, que soma 
jogos oficiais e amistosos 
(como o próprio clube 
contabiliza), foi alcança-
do na última terça-feira, 
no empate em 1 a 1 com 
o Los Angeles FC, no es-

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com

tádio Camping World em 
Orlando, nos Estados Uni-
dos, pela fase de grupos 
da Copa do Mundo de 
Clubes da Fifa. O Flamen-
go entrou em campo com 
um time misto por já ter 
se classificado com uma 
rodada de antecedência.

E seus números impres-
sionam: são 33 vitórias, 14 
empates e apenas três der-
rotas no comando rubro-
-negro, entre 2024 e 2025. 
O desempenho equivale a 
75,3% de aproveitamento, 
o que representa o tercei-
ro melhor rendimento de 
um técnico no Flamengo 
no século XXI — segundo 
levantamento feito com 
base no banco de dados 
do “Fla Estatística”, site 
especializado na história 
rubro-negra.

Filipe Luís só fica atrás 
dos surpreendentes 81,6% 
de Jorge Jesus, no ano má-
gico que o treinador por-
tuguês viveu no Flamengo 
entre 2019 e 2020; e dos 
77,7% de Joel Santana em 
2005, na incrível arranca-
da de nove partidas que 
salvou o time do rebaixa-
mento no Campeonato 
Brasileiro — a sequência 
inclusive fez o treinador 
receber uma proposta do 
Vegalta Sendai, do Japão, 
e por isso ele não conti-
nuou no cargo em 2006.

Outra marca que Fili-
pe Luís ostenta é que ele 
tem mais troféus do que 
derrotas como treinador 
no profissional: ele já con-
quistou três títulos (Copa 
do Brasil, Campeonato 
Carioca e Supercopa do 

Números impressioNANtes

Soteldo evolui e próximos dias 
serão decisivos para o Fluminense

Fluminense espera ter Thiago Silva 
à disposição em jogo decisivo

Zagueiro foi preservado após desconforto muscular

O atacante Soteldo terá 
dias decisivos até as oitavas 
de final do Mundial de Clu-
bes, quando o Fluminense 
enfrenta a Inter de Milão. 
Em recuperação da lesão de 
grau dois que teve no mús-
culo posterior da coxa es-
querda, o Tricolor corre para 
tê-lo à disposição no mata-
-mata.

Enquanto o time teve 
folga após o empate com o 
Mamelodi Sundowns, o ata-
cante de 27 anos treinou 
sozinho, mostrando a evo-
lução de sua condição física. 

O venezuelano foi contra-
tado na janela de transferên-
cias anterior à competição e 
se apresentou em Colúmbia 
na madrugada do dia 14 de 
junho, quando afirmou que 

se sentia bem fisicamente e 
andava normalmente. No dia 
seguinte, foi avaliado pelo 
departamento médico trico-
lor, que detectou a contusão 
que tirou o atleta dos três 
jogos da fase de grupos.

Soteldo estava à disposi-
ção da seleção da Venezuela 
durante as negociações. Ele 
atuou nos dois jogos das 
Eliminatórias da Copa do 
Mundo de 2026, saindo do 
banco de reservas contra a 
Bolívia e como titular diante 
do Uruguai. Foi neste segun-
do jogo que o atacante sen-
tiu o desconforto e então foi 
substituído. Antes, no San-
tos, já convivia com lesões 
em sequência.

Depois de se juntar aos 
novos companheiros, o jo-

gador fez dias de tratamen-
to intensivo, em três turnos. 
Ele viajou com a equipe e 
assistiu os jogos nos está-
dios MetLife (contra Borus-
sia Dortmund e Ulsan HD), e 
Hard Rock (contra Mamelodi 
Sundowns).

O venezuelano de 27 anos 
foi um pedido de Renato 
Gaúcho, que falou reiterada-
mente sobre a necessidade 
de outro jogador com as ca-
racterísticas de Keno. Isto é, 
que possuem o “um contra 
um”, drible e a jogada indi-
vidual. O camisa 11 tricolor, 
inclusive, foi fundamental na 
virada sobre o Ulsan HD, na 
segunda rodada. Entrou no 
segundo tempo e contribuiu 
com um gol e uma assistên-
cia.

O Fluminense espera 
ter um retorno importan-
te para a partida decisiva 
contra a Inter de Milão, 
pelas oitavas de final da 
Copa do Mundo de Clu-
bes. De fora do empate 
sem gols com o Mamelodi 
Sundowns, que garantiu a 
classificação tricolor, Thia-
go Silva está sendo traba-
lhado para o jogo que vale 
vaga nas quartas da com-

petição. O zagueiro sentiu 
um desconforto muscular 
na perna no jogo contra o 
Ulsan e foi preservado.

Thiago Silva ficou no 
banco de reservas contra 
o Mamelodi Sundowns 
após acusar um descon-
forto muscular na vitória 
de virada sobre o Ulsan. 
Ele tinha sido um dos me-
lhores no empate sem gols 
com o Borussia Dortmund 
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Zagueiro titular é poupado de trabalho com bola

REPRODUçãO

Jair participa apenas de parte 
do último treino do Botafogo

Jair não foi ao gramado 
na primeira parte do últi-
mo treino do Botafogo an-
tes de enfrentar o Palmei-
ras. O zagueiro está com 
sobrecarga muscular e fez 
trabalhos com a equipe 
física e de fisioterapia do 
clube carioca nesta sexta-
-feira. Não há lesão e ele, 
a princípio, não preocupa 
para o jogo das oitavas de 
final da Copa do Mundo 
de Clubes.

Durante a parte inicial 
do trabalho com bola no 
campo, ele ficou no depar-
tamento médico fazendo 
ativações físicas. Titular, 
Jair participou apenas da 
segunda parte do treino, 

voltada mais para o lado 
tático. A intenção foi não 
sobrecarregar o atleta.

Botafogo e Palmeiras se 
enfrentam neste sábado 
(28), às 13h (de Brasília), 

pelas oitavas de final da 
Copa do Mundo de Clu-
bes. O jogo será na Filadél-
fia. Quem avançar encara 
o vencedor do duelo entre 
Chelsea e Benfica.

Brasil) e a Taça Guanaba-
ra, prêmio simbólico que 
tradicionalmente premia a 
melhor campanha da pri-
meira fase do estadual do 
Rio de Janeiro.

As únicas três derrotas 
sob o comando de Filipe 
Luís também colocam o 

Flamengo como o time 
que menos perdeu en-
tre as principais ligas do 
mundo, de acordo com 
levantamento do site “So-
fascore”, considerando 
o período desde que o 
treinador assumiu o time, 
em outubro de 2024. Só 

o Galatasaray, da Turquia, 
tem as mesmas três der-
rotas, só que com um nú-
mero menor de jogos: 44. 
Olympiacos, da Grécia, e 
Napoli, da Itália, têm qua-
tro revezes cada um, e o 
Cruz Azul, do México, tem 
cinco.

atacante que atua na europa está 
próximo de fechar com o Vasco

Após uma participação 
desastrosa do Porto no 
Mundial de Clubes, o Vasco 
da Gama aproveita a opor-
tunidade para reforçar seu 
elenco com um nome de 
peso. O alvo da vez é Pepê, 
atacante brasileiro de 28 
anos e ex-Grêmio, atual-
mente na equipe portugue-
sa. 

Vale destacar que o joga-
dor está na lista de negoci-
áveis do clube europeu, e 
o Cruz-Maltino busca um 
acordo por empréstimo, 
aproveitando a reformula-
ção em andamento no time 
português.

Sob nova direção, o Vas-
co vive um momento de 
transformação em sua polí-
tica de contratações. Com a 
chegada do diretor-executi-
vo português Admar Lopes, 
o perfil de reforços mudou 
radicalmente. Isso porque 

o dirigente tem como foco 
atletas mais consolidados, 
com potencial técnico para 
elevar o patamar do time 
de Ramón Díaz.

Por isso, Pepê surge 
como nome prioritário. O 
atacante, avaliado em cerca 
de € 22 milhões (R$ 141 mi-
lhões), é considerado caro, 
mas o Vasco pretende via-
bilizar o negócio com um 
empréstimo de 12 meses, 
divisão salarial e cláusula 
de compra. Dessa manei-
ra, o clube espera reforçar 
o setor ofensivo sem ultra-
passar os limites do orça-
mento.

A queda do Porto no Mun-
dial, sem vitórias e com um 
empate por 4 a 4 diante do 
Al-Ahly, gerou forte pressão 
sobre o elenco e a comissão 
técnica. O técnico Martín 
Anselmi está ameaçado, e 
o clube decidiu cortar gas-

tos e gerar receitas. Sendo 
assim, Pepê lidera uma lista 
de nove atletas colocados à 
disposição do mercado.

Além disso, o Porto en-
xerga a possível saída do 
atacante como forma de ali-
viar a folha salarial e abrir 
espaço para novas contra-
tações. Com isso, o Vasco 
já recebeu o sinal verde do 
presidente Pedrinho para 
formalizar a proposta ainda 
nesta semana.

Cabe ressaltar que a res-
posta do Porto dependerá 
da permanência ou não de 
Anselmi no comando técni-
co. No entanto, a tendência 
é de que os portugueses 
aceitem a negociação, des-
se jeito, o Vasco pode ter 
um reforço de peso para a 
sequência da temporada. 
Portanto, os torcedores 
cruz-maltinos têm bons 
motivos para se animar.

e ganhou destaque inter-
nacional.

Sem o capitão do time, 
Renato Gaúcho utilizou Ig-
nácio, que ganhou a vaga 
na zaga e foi eleito o des-
taque da partida. A expec-
tativa, porém, é que Thia-
go Silva volte ao time para 
o duelo contra os italia-
nos. O Flu terá atividades 
que podem ser determi-
nantes para a participação 
de Thiago Silva no jogo.

Na partida contra o Ma-
melodi Sundowns, o téc-
nico Renato Gaúcho falou 
sobre a situação do za-
gueiro e deixou claro que 
não foi nada grave, que 
ele ficou fora mais por 
precaução.

Inter de Milão e Flumi-
nense se enfrentam na 
segunda-feira (30), às 16h 
(horário de Brasília), em 
Charlotte, nos Estados 
Unidos, pelas oitavas de 
final da Copa do Mundo 
de Clubes. 
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Ao longo da se-
mana, cinco es-
colas públicas 

municipais de Mesquita 
receberam os profissio-
nais do projeto “Visão 
Móvel”, da Clínica Vi-
são. As visitas tiveram 
como objetivo a entrega 
de óculos de grau para 
estudantes que preci-
sam melhorar a acuida-
de visual.

A ação foi possível 
após uma série de exa-
mes oftalmológicos re-

Alunos da rede pública de Mesquita 
recebem óculos de grau gratuitos

DIvULgAçãO

Mais de 900 estudantes de 14 escolas foram beneficiados 
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Projeto “Visão Móvel” compareceu às escolas públicas municipais, oferecendo assistência oftalmológicaProfissionais de 
saúde argentinos 
protestam contra 
cortes de Milei

Profissionais de saú-
de de um dos centros 
médicos mais impor-
tantes de Buenos Aires 
marcharam pela cidade 
nesta semana para pro-
testar contra os graves 
déficits orçamentários 
que estão paralisando 
as operações e forçan-
do os funcionários a 
trabalhar por salários 
que mal cobrem suas 
despesas básicas.

Centenas de pro-
fissionais médicos do 
Hospital de Clínicas, 
afiliado à Universida-
de de Buenos Aires, 
se reuniram em fren-
te ao estabelecimento 
segurando faixas com 

os dizeres: “A vocação 
não paga o aluguel” e 
“A saúde não pode es-
perar. Cortes orçamen-
tários matam”.

Os manifestantes 
exigiram ação imedia-
ta para lidar com o que 
descrevem como uma 
crise cada vez mais 
profunda no sistema 
de saúde do país.

A manifestação re-
flete as crescentes ten-
sões com as políticas 
econômicas do pre-
sidente Javier Milei. 
O líder ultraliberal 
implementou cortes 
agressivos de gastos 
em todos os setores do 
governo.

Manifestantes exigiram ação imediata
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Detran.RJ prioriza 
atendimento a PcDs 
em postos de 
identificação civil

O Detran.RJ imple-
mentou uma nova ação 
de inclusão voltada às 
pessoas com deficiência 
(PCDs). A partir de ago-
ra, os últimos sábados de 
cada mês serão reserva-
dos exclusivamente para 
o atendimento desse pú-
blico nos postos de Iden-
tificação Civil dos 92 
municípios fluminenses, 
com foco na emissão da 
nova Carteira de Identi-
dade Nacional (CIN).

O atendimento acon-
tecerá das 8h às 14h nas 
unidades regulares e das 
10h às 16h nas locali-
zadas em shoppings. É 
necessário agendamento 
prévio gratuito, disponí-
vel pelo site do Detran.
RJ ou pelos telefones 
(21) 3460-4040, 4041 e 

4042.
Segundo o presidente 

do órgão, Vinícius Fa-
rah, a medida visa ofe-
recer um atendimento 
mais humanizado, com 
ambiente acessível e me-
nor tempo de espera.

Para obter a CIN, é 
preciso apresentar cer-
tidão de nascimento ou 
casamento, documento 
com CPF, laudo médico 
com código CID da de-
ficiência e comprovante 
de residência. Naturali-
zados devem apresentar 
o certificado de natura-
lização. A CIN começou 
a ser emitida no Estado 
em 2023 e adota o CPF 
como número único de 
identificação. O modelo 
antigo segue válido até 
2032.

alizada durante o mês 
de maio entre os estu-
dantes do Infantil 5 e 
2º ano do Ensino Fun-
damental, das escolas 
municipais Curumim 
de Jacutinga e Professor 
Quirino, ambas em San-
to Elias, Cecília Meire-
les, na Jacutinga, Santos 
Dumont, no Banco de 
Areia, e Tiago Prado 
Santos, no Cosmorama. 
A partir daí, foi possível 
identificar a necessida-
de de cada aluno, para 
que, então, os óculos 
fossem encomendados 
e produzidos.

A entrega dos ócu-
los começou na Escola 
Municipal de Educa-
ção Infantil Curumim 
de Jacutinga, passando 
pela Escola Municipal 
de Educação Infan-
til Cecília Meireles, e 
pela Escola Municipal 
Professor Quirino. De-
pois, foi a vez da Escola 
Municipalizada San-
tos Dumont, e a Escola 
Municipal de Educa-
ção infantil Tiago Pra-
do Santos receberem a 
ação.

Fundado em 2024, o 
projeto “Visão Móvel” é 

fruto da parceria entre 
a Prefeitura Municipal 
de Mesquita e a Clíni-
ca Visão. Integrando 
os serviços da Saúde e 
Educação, a iniciativa 
busca fortalecer a saúde 
oftalmológica dos estu-
dantes da rede pública 
municipal, oferecendo 
exames de vista nas uni-
dades e realizando con-
fecção de óculos de for-
ma totalmente gratuita. 
Estima-se que mais de 
900 estudantes de 14 
escolas municipais di-
ferentes já tenham sido 
atendidos pelo projeto.

Duque de Caxias segue com serviços 
de recapeamento asfáltico

Objetivo é fortalecer a infraestrutura urbana

A Prefeitura de Du-
que de Caxias, através 
da Secretaria Municipal 
de Obras e em parceria 
com o Governo do Es-
tado, continua com as 

obras de recapeamento 
asfáltico no Centro da 
cidade. 

As intervenções fazem 
parte do programa de 
melhorias nos bairros, 

que já tem beneficiado 
milhares de moradores 
nos quatro distritos do 
município. O objetivo é 
fortalecer a infraestru-
tura urbana e oferecer 
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mais segurança a pedes-
tres e motoristas que cir-
culam pelas vias, ruas e 
avenidas locais.

Entre as ruas que já 
receberam o novo asfal-
to estão: Professora Ma-
ria José Machado, Pinto 
Lira, Osvaldo Cruz e 
parte da Artur Marques. 
Já nas Avenidas Dr. Ma-
noel Teles e Henrique 
Valadares, está sendo 
realizado o serviço de 
fresagem, etapa prepa-
ratória para aplicação do 
novo asfalto. 

O pacote de obras 
inclui ainda nova sina-
lização viária e moder-
nização da iluminação 
pública com lâmpadas 
de LED, garantindo mais 
segurança e qualidade 
de vida para a popula-
ção.

1,4 milhão de pessoas omitem cônjuge para receber Bolsa Família
Cruzamento de dados 

oficiais do Ministério 
do Desenvolvimento 
Social e do IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística) 
indica que ao menos 1,4 
milhão de famílias omi-
tem o cônjuge (marido 
ou mulher) para receber 
dinheiro do Bolsa Famí-
lia.

A estimativa é con-
servadora e foi feita pela 
empresa DataBrasil. 
Considera que todas as 
casas monoparentais do 
Brasil são elegíveis ao 
programa social do go-
verno. É provável que o 
número de fraudes desse 
tipo seja muito maior do 
que é possível estimar.

Essa manobra de 

omitir uma das partes 
da família pode ser usa-
da, por exemplo, quan-
do o pai de uma criança 
tem emprego formal ou 
alguma fonte de ren-
da que impossibilite 
sua mulher de receber 
o Bolsa Família. Mui-
tas pessoas escondem o 
vínculo para conseguir 
o benefício, burlando as 

regras do programa.
Uma família é elegí-

vel para receber o novo 
Bolsa Família quando 
tem renda de até R$ 218 
por pessoa, segundo 
a lei 14.601/2023, que 
instituiu o programa. 
Omitir informações re-
levantes ao CadÚnico 
é fraude ideológica. Só 
que essas fraudes muitas 

vezes não são descober-
tas e o benefício segue 
sendo pago por tempo 
indeterminado.

Outra possibilida-
de de fraude é quando 
um integrante da fa-
mília omite o cônjuge 
para receber duas vezes 
o benefício. Por exem-
plo: um pai e uma mãe 
moram no mesmo en-

dereço. A mãe diz que 
vive com o filho e está 
em situação de vulne-
rabilidade social e o pai 
declara ao governo que 
mora sozinho e também 
não consegue se manter, 
declarando-se como fa-
mília unipessoal. O en-
dereço de um dos côn-
juges também pode ser 
forjado.
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Uma opera-
ção conjunta 
do Detran RJ 
com a Polícia 

Civil identificou qua-
tro peças automotivas 
de veículos roubados 
em um ferro-velho 
na Estrada Gonçalves 
Dias, número 169, no 
bairro da Posse, em 
Nova Iguaçu, na sexta-
-feira (27). 

Um funcionário foi 
conduzido à delega-
cia para prestar depoi-
mento. Porém, o dono 
do ferro-velho não foi 

encontrado. O estabe-
lecimento foi interdi-
tado e todo material 
foi recolhido pelas au-
toridades.

Os agentes chega-
ram ao local após in-
formações recebidas 
pela equipe de mo-
nitoramento do Des-
monte do Detran RJ. 
Para identificar as pe-
ças de veículos rouba-
dos, a equipe usou um 
scanner que ajuda na 
identificação de peças 
automotivas roubadas 
ou furtadas. Outras 
peças e módulos de 
carros com procedên-
cia não comprovada 
também serão analisa-

das e periciadas.
“As investigações 

continuarão, a fim de 
identificar o proprie-
tário do estabeleci-
mento e os fornecedo-
res das peças. Estamos 
agindo contra toda a 
cadeia criminosa, des-
de o assaltante até o 
receptador do mate-
rial”, afirmou o titular 
da Delegacia de Rou-
bos e Furtos de Auto-
móveis (DRFA), Mauro 
César Júnior .

“A fiscalização tem 
como principal obje-
tivo regularizar o co-
mércio de peças e su-
catas automotivas. Por 
isso, é importante que 

todos se cadastrem e 
trabalhem dentro da 
legalidade, porque é 

dessa forma que ga-
rantimos a segurança 
do comerciante e do 

cidadão”, completou 
Vinicius Farah, presi-
dente do Detran RJ.

Operação encontra peças de carro 
roubadas em ferro-velho na Posse

AçÃo coNjuNtA

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com
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Mais de 4 mil armas de gel são apreendidas 
em transportadora em Del Castilho

Estabelecimento foi interditado e o material foi apreendido

ar-condicionado de cabine da Polícia Militar é 
furtado em Madureira, na Zona Norte do Rio

equipe usou um scanner que ajuda na identificação 
de peças automotivas roubadas ou furtadas

Agentes da Receita 
Federal (RFB) apreen-
deram 4.050 armas de 
gel em uma transpor-
tadora em Del Casti-
lho, na Zona Norte. 
As mercadorias, que 
pesavam 2.750 kg e es-
tavam acondicionadas 
em 135 caixas, foram 
avaliadas em R$ 400 
mil.

De acordo com a 
RFB, a carga, declarada 
como sendo de mini 
porta-joias e garrafas 
térmicas, partiria do 
Rio de Janeiro rumo ao 
Rio Grande do Sul. O 
órgão não revelou os 
nomes de remetente, 
destinatário e trans-
portador, mas desta-

cou que a ação de fis-
calização se deu com 
base em tais informa-
ções contidas em no-
tas fiscais emitidas.

Após os trâmites fis-
cais, a ocorrência, co-
ordenada pela Divisão 

de Vigilância e Repres-
são ao Contrabando e 
Descaminho da 7ª Re-
gião Fiscal (RJ/ES), será 
remetida ao Ministério 
Público Federal (MPF) 
para apuração crimi-
nal.

Carga de armas de gel foi avaliada em R$ 400 mil
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Justiça determina internação de adolescente que matou os pais e o irmão de 3 anos em Itaperuna
O Tribunal de Justiça 

do Rio (TJRJ) determi-
nou a internação pro-
visória do adolescente 
de 14 anos que matou 
os pais e o irmão de 3 
anos em Itaperuna, no 
Noroeste Fluminense. 
Com a medida, o jovem 
passará os próximos 45 
dias em uma unidade 
do Departamento Geral 
de Ações Sócio Educa-
tivas do Governo do 
Estado (Degase). As in-

formações foram divul-
gadas pela CNN Brasil.

A Polícia Civil segue 
investigando o que 
motivou o crime. Uma 
hipótese aponta que o 
pai do rapaz tinha R$ 33 
mil a receber do Fundo 
de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS) e o 
jovem pesquisou pelo 
celular como poderia 
fazer para receber esse 
dinheiro de pessoas 
mortas.

Além disso, os agentes 
apuram um desenten-
dimento entre o ado-
lescente e os pais. Em 
depoimento, ele disse 
aos policiais da 143ª DP 
(Itaperuna) que se rela-
cionava com uma ado-
lescente que mora no 
município de Água Boa, 
no Mato Grosso (MT), 
desde os 8 anos. Os dois 
se conheceram durante 
um jogo on-line e, seis 
anos depois, a menina 

teria lhe dado um ulti-
mato para que a visitas-
se, mas os pais dele o 
proibiram de viajar. 

Os corpos das vítimas, 
que estavam desapare-
cidas desde o dia 21, 
foram encontrados na 
cisterna da casa onde 
a família morava, na 
quarta-feira (25), após 
a avó do adolescente 
levá-lo para registrar 
ocorrência sobre o su-
miço dos pais e do ir-

mão.
Após o registro, agen-

tes da 143ª DP (Itape-
runa) realizaram uma 
perícia na residência e 
encontraram manchas 
de sangue no colchão 
do casal, além de rou-
pas ensanguentadas e 
parcialmente queima-
das. Por fim, os poli-
ciais sentiram um forte 
odor e encontraram os 
corpos.

Ao depor, o jovem 

relatou que bebeu um 
“pré-treino” para se 
manter ativo e esperou 
a família dormir. Em se-
guida, pegou a arma do 
pai e atirou nas cabeças 
do casal e no pescoço 
do irmão. Por fim, ar-
rastou os corpos para a 
cisterna. O adolescente 
foi apreendido e res-
ponderá por fato análo-
go aos crimes de triplo 
homicídio e ocultação 
de cadáver.

Mulher é encontrada morta na Dutra
Thamara Martins 

Couto de Oliveira, de 
33 anos, foi encontra-
da morta na Rodovia 
Presidente Dutra, na 
altura de Nova Iguaçu. 
Ainda não se sabe a 
causa da morte.

De acordo com o 
Corpo de Bombeiros, 
o quartel de Nova 
Iguaçu recebeu um 
chamado para atender 
a ocorrência. No local, 
constatou-se o óbito 
da vítima. No entan-
to, a corporação disse 
que há informações 

de que o corpo já es-
tava no local havia al-
gumas horas.

Em um vídeo divul-
gado nas redes so-
ciais, é possível ver o 
corpo de Thamara na 
lateral da rodovia, fe-
rida e inconsciente. 
Segundo uma teste-
munha que passava 
pelo local e conhecia a 
vítima, o corpo estava 
próximo à entrada da 
comunidade do Infer-
ninho. 

“Eu passei por lá por 
volta das 6h da ma-

nhã, e ela estava perto 
da entrada da favela. 
Ela era conhecida na 
região e tinha acaba-
do de fazer aniversá-
rio no mês passado”, 
relatou.

A Polícia Civil infor-
mou que a perícia foi 
realizada na área e 
os agentes analisam 
imagens de câmeras 
de segurança. Outras 
ações também estão 
em andamento para 
esclarecer os fatos. 
O caso é investigado 
pela 58ª DP (Posse).

Nem mesmo a Polícia 
Militar tem escapado 
das ações criminosas 
na cidade. Um ar-condi-
cionado acabou furtado 
de uma cabine da PM, 
na porta do Madureira 
Shopping, na Estrada do 
Portela, na Zona Norte, 
na sexta-feira (27).

Segundo a corpo-
ração, agentes do 9º 
BPM (Rocha Miranda) 
foram acionados para a 
ocorrência. No local, os 
militares constataram 
o arrombamento do 
cadeado da grade que 
protegia o aparelho. 

A PM também infor-
mou que os policiais 
realizam rondas pela re-
gião e que, no momen-
to do crime, a equipe 
não estava na cabine. 
Até o momento, nin-
guém foi preso. O apa-
relho segue nas mãos 
do ladrão.

Policiais realizam rondas pela região 
para recuperar equipamento
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Carga de ecstasy avaliada em R$ 530 mil é 
apreendida em São João de Meriti, na Baixada

Uma carga de ecstasy, 
avaliada em R$ 530 mil, 
foi apreendida na sex-
ta-feira (27) em duas 
transportadoras em 
São João de Meriti. Ao 
todo, 6,6 mil comprimi-
dos, pesando 3,96 kg, 
estavam distribuídos 
em diferentes enco-
mendas. Em uma delas, 

os criminosos esconde-
ram a droga em um kit 
de balde e esfregão.

Responsável pela 
ação, a Receita Federal 
(RFB) informou que a 
carga, encontrada com 
auxílio da equipe de 
cães de faro do órgão, 
seria enviada do Rio de 
Janeiro para estados de 

diferentes regiões do 
país.

A RFB divulgou ainda 
que agentes da Divisão 
de Vigilância e Repres-
são ao Contrabando e 
Descaminho da 7ª Re-
gião Fiscal (RJ/ES) en-
caminharam a droga à 
Polícia Civil, para apu-
ração do caso.
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Presidentes vão flexibilizar 
tarifas comerciais do Mercosul

A Comissão do Cumpra-
-se, da Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj), realizou 
audiência pública ontem 
(27) para debater direitos 
da população LGBTI+ - a 
reunião foi às 13h30, no 
auditório do 21º andar do 
Edifício Lúcio Costa, sede 
do Parlamento fluminense. 
Houve também celebração 
pelo Dia Estadual do Orgu-
lho LGBTI+, comemorado 
hoje (28).

”Além de debatermos a 
importância das campanhas 
por uma cultura de direitos 
e pelo cumprimento das 

leis em favor da população 
LGBTI+ fluminense, va-
mos homenagear pessoas 
e instituições que se des-
tacaram na promoção dos 
direitos da comunidade”, 
disse o presidente do co-
legiado, deputado Carlos 
Minc (PSB).

Foram convidados para 
participar da audiência 
as parlamentares Benny 
Briolly (PSOL – Niterói), Lí-
via Miranda (PCdoB – Petró-
polis), Kará (Solidariedade 
– Natividade) e Mônica Be-
nício (PSOL – Rio de Janei-
ro), além dos vereadores 
homenageados William 

Carvalho (PSB – Quatis), Jo-
cimar Freire (PDT – Mirace-
ma), e Rick Azevedo (PSOL 
– Rio de Janeiro).

O debate contou com re-
presentantes do Ambulató-
rio de Saúde da População 
LGBTI+ de Petrópolis; do 
Centro LGBTI+ da Baixa-
da Fluminense (Duque de 
Caxias); da DECRADI – De-
legacia de Crimes Raciais e 
Delitos de Intolerância; do 
Instituto Nacional de In-
fectologia da FIOCRUZ; do 
Programa Estadual Rio Sem 
LGBTIfobia; da organização 
Anjos do Arco-Íris; entre 
outros.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou na últi-
ma quinta-feira (26), em São 
Paulo, que irá revogar de-
creto que impede o governo 
federal de custear traslados 
de corpos de brasileiros do 
exterior para o Brasil. Lula 
anunciou a medida após a 
morte da jovem Juliana Ma-
rins, que caiu da borda da 
cratera de um vulcão na In-
donésia. 

Desde 2017, uma norma 
não autoriza o Ministério 
das Relações Exteriores a 
pagar pelo traslado de cor-
pos de brasileiros. Lula disse 
ainda que irá editar um novo 
decreto, mas não detalhou 
como serão as regras. 

“Quando chegar em Bra-
sília agora, eu vou revogar 
esse decreto. Vou fazer um 

outro decreto para que o 
governo brasileiro assuma a 
responsabilidade de custear 
as despesas da vinda dessa 
jovem ao Brasil”, afirmou.

“Vamos cuidar de todos os 
brasileiros, estejam eles onde 
estiverem”, acrescentou.

Mais cedo, Lula anunciou, 
em rede social, ter conversa-
do, por telefone, com o pai 
de Juliana Marins, Manoel 
Marins. O presidente infor-
mou ter determinado ao 
Ministério das Relações Ex-
teriores que prestasse “todo 
o apoio” à família, “o que in-
clui o translado do corpo até 
o Brasil.”

Manoel Marins está na 
Indonésia para tratar dos 
trâmites de repatriação da 
filha. A jovem caiu no últi-
mo sábado (21). O resgate 

só conseguiu alcançá-la na 
terça-feira (24), quando já es-
tava morta. A família critica 
a demora no resgate e que 
houve negligência da equipe 
local. O serviço responsável 
por buscas e resgate da In-
donésia afirma que a demora 
no salvamento foi porque as 
equipes só foram avisadas 
depois que um integrante do 
grupo de Juliana conseguiu 
descer até um posto distante 
da queda após horas de ca-
minhada. Eles argumentam 
que as condições climáticas 
adversas dificultaram o tra-
balho.

O corpo de Juliana foi leva-
do para Bali na última quin-
ta-feira (26), onde vai passar 
por autópsia. O procedimen-
to deve esclarecer detalhes 
da morte. 

ecoNomiA

Após nove meses de alta, preço da comida 
cai e prévia mostra inflação menor em junho
Contribuíram para esse resultado as quedas do 
tomate, do ovo de galinha, arroz e das frutas

O preço da comida 
no Brasil, finalmen-
te, dá sinais de que 

vai cair. A prévia da infla-
ção do mês de junho divul-
gada na última quinta-feira 
(26) registrou uma que-
da de 0,02% no custo dos 
alimentos, algo que não 
acontecia há nove meses.

A prévia da inflação é 
calculada pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Por 
meio do Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo-15 
(IPCA-15), o IBGE apura 
a variação de preços dos 
produtos mais consumi-
dos no país de meados 

Queda do preços dos alimentos e dos itens de educação contribuiu para desaceleração do IPCA-15
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de um mês para meados 
do outro. Em junho, por 
exemplo, ele comparou 
preços da segunda quin-
zena de maio com preços 
da primeira quinzena de 
junho.

O IPCA-15 de junho foi 
de 0,26%. Ele é 0,10 ponto 
menor do que os 0,36% de 
maio.

A redução tem a ver, 
principalmente, com a 
queda nos preços dos pro-
dutos de alimentação e 
também da educação, que 
também baixaram 0,02%.

Os preços dos alimen-
tos, aliás, têm se acomo-
dado desde abril. Naquele 
mês, o IPCA-15 apontou 
que eles subiram 1,14%. 
Em maio, 0,39%. Agora, 
veio a queda de 0,02%.

Contribuíram para esse 
resultado as quedas do 
tomate (-7,24%), do ovo 
de galinha (-6,95%), do ar-
roz (-3,44%) e das frutas 
(-2,47%). Por outro lado, 
subiram a cebola (9,54%) 
e o café moído (2,86%) – 
este um dos produtos que 
mais aumentou de preço 
em um ano.

O aumento de preços 
registrado na prévia da in-
flação acabou sendo puxa-
do por itens de habitação, 
que subiram 1,08%. Segun-
do o IBGE, isso tem a ver 
com a alta na energia elé-
trica residencial relacio-
nada à bandeira tarifária 
vermelha patamar 1, com 
a cobrança adicional de R$ 
4,46 a cada 100kwh con-
sumidos, que passou a vi-

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Famílias começam a receber o Bolsa Família 
18 de julho com valor de R$ 218 por pessoa

O Bolsa Família, progra-
ma social de transferência 
de renda do governo fede-
ral, segue desempenhando 
papel fundamental no com-
bate à pobreza no Brasil em 
2025. O benefício é desti-
nado a famílias em situação 
de vulnerabilidade, garan-
tindo um suporte financei-
ro mensal para auxiliar no 
acesso a direitos básicos, 
como alimentação, saúde e 
educação. O calendário de 
pagamentos é definido anu-
almente, com datas especí-
ficas para cada grupo de be-
neficiários, de acordo com 
o Número de Identificação 
Social (NIS).

Em julho de 2025, os 
repasses do Bolsa Família 
ocorrerão nos últimos dez 
dias úteis do mês, seguindo 
um cronograma escalona-
do. A exceção acontece em 
dezembro, quando os pa-
gamentos são antecipados 
para facilitar o planejamen-
to das famílias durante as 
festas de fim de ano. O ob-
jetivo é proporcionar maior 
organização e previsibilida-

Projeto da ONG Nóiz vai premiar aluno mais inclu-
sivo com passeio de helicóptero
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de para os beneficiários, evi-
tando aglomerações e filas 
nos pontos de saque.

O Bolsa Família, programa 
social de transferência de 
renda do governo federal, 
segue desempenhando pa-
pel fundamental no combate 
à pobreza no Brasil em 2025. 
O benefício é destinado a 
famílias em situação de vul-
nerabilidade, garantindo um 
suporte financeiro mensal 
para auxiliar no acesso a di-
reitos básicos, como alimen-
tação, saúde e educação. O 
calendário de pagamentos 
é definido anualmente, com 
datas específicas para cada 

grupo de beneficiários, de 
acordo com o Número de 
Identificação Social (NIS).

Em julho de 2025, os 
repasses do Bolsa Família 
ocorrerão nos últimos dez 
dias úteis do mês, seguindo 
um cronograma escalona-
do. A exceção acontece em 
dezembro, quando os pa-
gamentos são antecipados 
para facilitar o planejamen-
to das famílias durante as 
festas de fim de ano. O ob-
jetivo é proporcionar maior 
organização e previsibilida-
de para os beneficiários, evi-
tando aglomerações e filas 
nos pontos de saque.

Comissão do Cumpra-se debate 
direitos da população LGBTi+

lula diz que mudará regra sobre 
custeio de traslado de corpos

A cúpula do Mercado 
Comum do Sul (Mercosul), 
bloco formado por Argen-
tina, Brasil, Paraguai, Uru-
guai e Bolívia, deve confir-
mar, na próxima semana, a 
decisão de ampliar em 50 
produtos a lista de exce-
ções à Tarifa Externa Co-
mum (TEC). 

A TEC é uma tarifa unifi-
cada adotada pelo Merco-
sul sobre produtos impor-
tados de outros mercados, 
uma forma de estimular 
e promover o comércio 
entre os países do bloco. 
Está em vigor desde os 
primeiros anos de criação 
do bloco, em meados dos 
anos 1990.

A nova exceção amplia 
de 100 para 150 o núme-

ro de códigos tarifários de 
produtos que poderão ter 
a cobrança de TEC flexi-
bilizada, de acordo com a 
conveniência de cada país. 

Essa será uma das prin-
cipais resoluções a serem 
assinadas durante a cúpu-
la de líderes do bloco, que 
será realizada nos próxi-
mos dias 2 e 3 de julho, em 
Buenos Aires. A ampliação 
da lista será temporária e 
ficará em vigor até 2028, 
de acordo com as tratati-
vas em curso.

O encontro contará com 
a presença do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
que assumirá a presidên-
cia temporária do Merco-
sul após a coordenação do 
bloco pela Argentina, do 

presidente Javier Milei, ao 
longo do último semestre. 
Lula deve embarcar para 
a Argentina na próxima 
quarta-feira (02) e retorna 
ao Brasil no dia seguinte, 
logo após o encontro com 
seus homólogos sul-ameri-
canos.

“Essa aprovação repre-
senta uma concessão do 
governo brasileiro a um 
pedido da Argentina, e ela 
é derivada um pouco da 
situação global da ques-
tão tarifária, do comércio 
internacional. A Argenti-
na, então, solicitou esse 
aumento e, com base em 
alguns parâmetros que 
nós sugerimos, devemos 
ter essa resolução assina-
da nesta próxima cúpula”, 
explicou a embaixadora 
Gisela Padovan, secretária 
para América Latina e Cari-
be do Ministério das Rela-
ções Exteriores (MRE).

Apesar de a Argentina 
ter pautado que a lista fos-
se ampliada sem restrições 
de produtos, o governo 
brasileiro mediou uma re-
solução que prevê critérios 
para a definição dessas ex-
ceções, mas os detalhes só 
serão conhecidos durante 
a reunião de líderes.  

lista de 50 novas exceções será adotada em cúpula de líderes

DIvULgAçãO

gorar em junho e também 
a reajustes periódicos da 
tarifa da conta de luz.

Também subiram os 
preços dos itens de vestu-
ário: 0,51%. Destacaram-se 
as altas nas roupas femini-
nas (0,66%) e nos calçados 

e acessórios (0,49%).
Já os itens de saúde 

aumentaram 0,29% em 
junho, influenciados por 
aumentos no custo dos 
planos de saúde (0,57%).

Nos últimos doze me-
ses, o IPCA-15 acumula 

alta de 5,27%. Isso é me-
nos do que os 5,40% ob-
servados nos 12 meses 
encerrados em maio. No 
entanto, segue acima da 
meta de até 4,50% defi-
nida pelo governo para o 
ano.
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Praça da Emancipação, Campo Alegre recebe a 3ª Feira de Empreendedorismo da EJA
A Escola Municipal 

Wagner Guimarães reali-
za no próximo dia 05 de 
julho a 3ª Feira de Em-
preendedorismo da EJA 
(Educação de Jovens e 
Adultos). O evento acon-
tecerá a partir das 9h, na 
Praça da Emancipação, 
no bairro Campo Alegre.

De acordo com os orga-
nizadores, a feira marca 
a culminância do Projeto 
de Empreendedorismo 

desenvolvido pelos alu-
nos da EJA e tem como 
objetivo valorizar o tra-
balho dos estudantes, 
estimular a criatividade 
e fortalecer os vínculos 
com a comunidade por 
meio da educação e da 
geração de renda.

Durante a feira, o pú-
blico poderá apreciar 
diversas atividades cul-
turais e produtos confec-
cionados pelos próprios 

alunos. Entre as atrações 
estão a venda de gulo-
seimas e artesanatos 
do projeto “Sabores do 
Sítio”, apresentações 
poéticas na atividade 
“Poesia na Praça”, uma 
homenagem especial à 
escritora Roseana Mur-
ray, música ao vivo como 
cantor Thiago Góes em 
formato acústico, além 
de uma animada aula de 
Zumba com o tema “Sou 

Capaz de Ler, Fazer e 
Transformar”.

“O evento é aberto 
ao público e representa 
uma oportunidade para 
todos conhecerem de 
perto o trabalho desen-
volvido pelos alunos da 
EJA, que demonstram, 
por meio de suas cria-
ções e apresentações, o 
poder da educação como 
ferramenta de transfor-
mação social”, finalizou 

a orientadora educacio-
nal da unidade de ensi-
no, Meiriane Costa.

EDUCAçãO DE JOVENS 
E ADULTOS

A EJA – Educação de 
Jovens e Adultos é uma 
Modalidade da Educação 
Básica destinada a jo-
vens e adultos acima de 
15 anos que não tiveram 
acesso ou não concluí-
ram o Ensino Fundamen-

tal (1º ao 9º Ano).
Em Itatiaia o ensino é 

oferecido pela Prefeitu-
ra, por meio da Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção, na Escola Municipal 
Wagner Guimarães, no 
bairro Campo Alegre, 
no Colégio Municipal 
Reinaldo Maia Souto, lo-
calizado no Centro e no 
Colégio Municipal Fer-
nando Octávio Xavier, 
em Penedo.
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Caminhada do Amicão será realizada pela 
primeira vez no Ecoparque, em Resende

A Caminhada do Ami-
cão, tradicional evento 
voltado ao bem-estar 
animal, será realizada 
pela primeira vez no 
Ecoparque, em Resen-
de. A ação acontece 
hoje (28), das 15h às 
19h, e é uma realiza-
ção da TV Rio Sul, com 
apoio da Prefeitura de 

Resende.
Com uma programa-

ção gratuita, o evento 
oferecerá diversos ser-
viços para os animais 
de estimação, incluin-
do vacinação antirrábi-
ca, limpeza de ouvido, 
orientações médicas ve-
terinárias e agendamen-
to para castração. Além 

A segurança em Volta 
Redonda vem apre-
sentando constantes 

reduções nos índices de cri-
minalidade. Esses bons re-
sultados chamaram a aten-
ção do mercado de seguros. 
Uma reunião realizada na úl-
tima quarta-feira (25), na Se-
cretaria Municipal de Ordem 
Pública (Semop), discutiu a 
adesão do município ao pro-
jeto “Cidades Seguras”, uma 
parceria entre o mercado de 
seguros e a gestão pública. 
A iniciativa visa oferecer 
mais benefícios aos clientes 
das seguradoras, entre eles, 
preços mais em conta na 
contratação de seguros.

O projeto “Cidades Segu-
ras” se baseia na troca de 
dados entre seguradoras e 
órgãos públicos, permitin-
do uma análise mais precisa 
dos riscos e uma oferta de 
seguros mais personaliza-
dos e acessíveis. A adesão 
ao projeto também permi-
tirá a troca de informações 
entre os setores, o que pode 

contribuir na prevenção aos 
crimes e na redução dos ca-
sos de acidentes, por exem-
plo.

A reunião contou com a 
participação do secretário 
municipal de Ordem Públi-
ca, Coronel Henrique; do 
presidente do Sindicato 
das Seguradoras do RJ/ES, 
Saint’Clair Pereira Lima; do 
presidente do Sindicato dos 
Corretores de Seguro do RJ, 
Ricardo Garrido; do repre-
sentante do Sindicato dos 
Corretores de Seguro do Sul 
Fluminense, Luiz Henrique 
Silva Souza; e do secretário 
municipal de Proteção e De-
fesa Animal de Volta Redon-
da e empresário, Paulinho 
AP.

De acordo com Coronel 
Henrique, a ideia da parceria 
é tornar o sistema de moni-
toramento e toda a rede de 
segurança de Volta Redonda 
ainda mais eficazes. Repli-
cando o sucesso obtido no 
estreitamento de laços com 
as empresas de vigilância 
privada.

“Desde que estreitamos 
os laços com as empresas 

de vigilância e criamos um 
grupo de trabalho, com 
uma patrulha especializa-
da, temos conseguido pre-
venir e até responsabilizar 
os poucos casos de furtos 
e arrombamentos em áreas 
comerciais que tivemos. O 
que nós precisamos é de in-
formação em tempo real. A 
ideia é que quando tivermos 
o furto de um veículo, por 
exemplo, essas empresas de 
seguro nos informem ime-
diatamente – incluindo os 
que contam com dispositivo 
de rastreamento –, permi-
tindo acionar todo o siste-
ma de monitoramento que o 
município possui e as forças 
de segurança sejam capazes 
de chegar até o criminoso o 
mais rápido possível, o res-
ponsabilizando”, disse Coro-
nel Henrique.

CIDADE MODELO NO 
ESTADO DO RIO

Ricardo Garrido explicou 
que o interesse por Volta 
Redonda é por entender que 
a cidade conta com uma es-
tratégia de segurança bem 
definida e resultados signi-

A reunião contou com a participação do secretário municipal de Ordem Pública, Coronel Henrique

Com segurança em alta, Volta Redonda 
pode integrar projeto ‘Cidades Seguras’
iniciativa do mercado de seguros com a gestão 
pública visa oferecer mais benefícios aos clientes, 
entre eles, preços mais em conta em seguros
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reduções Nos íNdices de crimiNAlidAde

Patrulha escolar de Quatis 
promove ação sobre bullying

Agentes da Patrulha 
Escolar, da Guarda Ci-
vil Municipal de Quatis 
(GCM), realizaram, na 
última semana, uma 
ação educativa para alu-
nos do Colégio Plano 
A, que teve como tema 
“Bullying nas Escolas”. 
O objetivo, segundo a 
Secretaria Municipal de 
Ordem Urbana (SMOU), 
foi conscientizar os 
estudantes sobre os 
perigos da prática de 
bullying dentro de uni-
dades educacionais, 
além de incentivar o 
combate a este tipo de 
violência.

Durante a atividade, 
os agentes realizaram 
uma palestra sobre o 
tema e apresentaram 
tópicos didáticos sobre 
os diversos tipos de 
bullying e os impactos 
que ele pode causar na 
vida de crianças e ado-

lescentes. A iniciativa 
ainda seguiu a proposta 
da Patrulha Escolar de 
Quatis, que visa promo-
ver ações de educação e 

conscientização dentro 
das escolas do municí-
pio, por meio da valori-
zação da cidadania, res-
peito e ordem pública.

Evento acontece hoje com serviços gratuitos 
para pets, feira de adoção e atividades especiais

REPRODUçãO 

ficativos.
“Volta Redonda é uma 

cidade modelo no estado 
do Rio de Janeiro, onde 
enxergamos uma política 
de segurança pública, com 
estratégia, planejamento e 
resultado. O secretário nos 
apresentou alguns números 
que são realmente muito 
positivos, como os mais de 
100 dias sem roubo de car-
ro e o monitoramento por 
câmeras em uma central 24 
horas e toda a integração 
com as forças de segurança. 
Sem dúvidas, é um caso de 
sucesso”, afirmou Garrido, 
informando que existe a 
possibilidade do secretário 

de Ordem Pública de Volta 
Redonda ser convidado para 
apresentar palestras em ou-
tros municípios sobre como 
funciona a segurança públi-
ca na cidade.

Já Saint’Clair Pereira Lima 
apontou que essa integra-
ção maior entre o mercado 
de seguros e a gestão pú-
blica aumentaria o acesso 
à informação, trazendo be-
nefícios aos segurados e 
também ao Poder Público 
Municipal.

“Uma série de questões 
são levadas em conta na 
hora do preço do seguro, 
como índices criminais, his-
tórico de sinistros naquela 

região, entre outros. E Volta 
Redonda tem demonstra-
do um compromisso com 
a segurança pública, com 
os índices de criminalidade 
em constante queda. Vimos 
que o roubo de veículos 
está super controlado, por 
exemplo. Tudo isso gera um 
sentimento de segurança e 
essa integração vai acelerar 
o processo de percepção 
da diminuição de riscos da 
cidade. Isso nos ajuda a pre-
cificar melhor os valores dos 
seguros. A ideia é gerar be-
nefícios aos cidadãos e auxi-
liar também o Poder Público 
com o que for necessário”, 
garantiu Saint’Clair.

disso, haverá feira de 
adoção de cães e gatos 
e ambulância pet para 
casos emergenciais.

“A Caminhada do 
Amicão é uma oportuni-
dade de promover saú-
de e conscientização. 
Levar o evento ao Eco-
parque permite ampliar 
o acesso da população, 
incentivando a adoção, 
a vacinação e o cuidado 
com os pets “, destacou 
o secretário de Saúde 
de Resende, dr. Ricardo 
Graciosa.

A caminhada tem um 
percurso de 500 metros, 
percorridos dentro do 
Ecoparque, o mais novo 
cartão-postal de Resen-
de. O desfile e concurso 
estão previstos para às 
17h, com a saída para a 
caminhada a partir das 
18h. Haverá premiação 
com troféu para os três 
primeiros colocados, 
além de brindes.

Os agentes realizaram uma palestra sobre o tema

REPRODUçãO 



10 sábado, 28 de junho de 2025

RECEITAS

4 colheres (sopa) de 
manteiga5 cogumelo 
shimeji limpos10 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)10 colheres 
(sopa) de saquê mirin 
(para cozinha)3 dentes 
de alho bem picados3 
pimentão vermelho cor-
tados em cubos peque-
nos4 colheres (sopa) 
de azeite de oliva4 co-
lheres (sopa) de man-
teiga3 dentes de alho 
bem picados1 litro de 
leite4 colheres (sopa) 
de amido de milho200 
gramas de queijo pro-
volone ralado1 copo de 
requeijão500 gramas 
de queijo mussarela300 
gramas de champignon 
fatiado

Modo de preparo 

aqueça a manteiga e 
junte o shimeji, mexen-
do sempre.
regue com o shoyu e o 
saquê.
Não deixe cozinhar 
muito.
refogue rapidamente 
metade do alho e o pi-
mentão em 3 colheres 
do azeite.
aqueça a manteiga e 
doure o restante alho.
Junte o leite com o ami-
do dissolvido, mexendo 
até engrossar.
Junte o provolone e 
o requeijão e misture 
bem.
em uma assadeira, al-
terne camadas de mo-
lho branco, folhas da 
lasanha pré-cozida, shi-
meji, pimentões, mus-
sarela e os cogumelos.
Finalize com a mussa-
rela.
Cubra com papel-alu-
mínio e leve ao forno, 
preaquecido, em tem-
peratura média (170 ºC 
190 ºC), até cozinhar e 
borbulhar.

INgredIeNtes

500 gramas de feijão 
preto2 cebola picadas2 
dentes de alho4 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)4 folhas de 
louro1 litro de caldo de 
legumes2 cenoura pi-
cadas500 gramas de 
abóbora japonesa pica-
da1 chuchu300 gramas 
de mandioca (aipim ou 
macaxeira) cozida• re-
polho picado a gosto• 
salsa (ou salsinha) a 
gosto• ervilha fresca a 
gosto• sal a gosto

Modo de preparo

Cozinhe o feijão. re-
serve os grãos, deixan-
do o caldo na panela.
acrescente a cebola, 
o alho, a cenoura, a 
abóbora, o chuchu, a 
mandioca, o caldo de 
legumes, o shoyu e o 
louro. Cozinhe por 10 
minutos.
devolva os grãos e jun-
te o restante dos vege-
tais e o sal. Ferva até 
as folhas estarem ligei-
ramente cozidas.
polvilhe a salsinha e 
desligue o fogo e sirva.

Lasanha 
vegetariana

Feijoada 
vegetariana

INgredIeNtes
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FAmosos

Influenciadora morre após luta contra 
distúrbio que a deixou com 22 kg

divulgação/instagram

Virginia Fonseca posta reflexão após Zé Felipe iniciar processo de divórcio
A apresentadora e in-

fluenciadora digital Vir-
ginia Fonseca chamou a 
atenção ao postar uma 
mensagem reflexiva em 
suas redes sociais

Virginia Fonseca usou 
as redes sociais na tar-
de da última quinta-feira 
(26), para compartilhar 
uma reflexão. A mensa-
gem foi publicada após 
ser divulgada a notícia 
de que Zé Felipe entrou 
com um processo de 
divórcio no Tribunal de 
Justiça de Goiás. 

Nos Stories, a apresen-
tadora e influenciadora 
digital postou uma foto 
de uma criança carre-
gando dois baldes de 
água com a frase: “quem 
carrega o próprio bal-
de dá valor a cada gota 
d’água”. Ao divulgar a 
imagem, ela colocou 
emojis batendo palmas. 

Vale lembrar que Virgi-

A influenciadora tur-
ca Nihal Candan, de 30 
anos, morreu após lutar 
contra um grave distúr-
bio alimentar. Estrela do 
reality show de moda 
‘Bu Tarz Benim’, a jovem, 
que chegou a pesar 22,5 
kg, não resistiu às com-
plicações da anorexia 
e acabou falecendo no 
hospital.

Os médicos responsá-
veis pelos cuidados de 
Nihal durante a interna-
ção já haviam informado 
à família que, caso ela 
sofresse uma parada car-
díaca, não seria possível 
reanimá-la. Nihal estava 
hospitalizada desde o 
início de junho para pas-
sar por um tratamento.

 Jovem chegou a no-

mear um tutor legal para 
tomar as decisões duran-
te o processo dentro da 
unidade de saúde, uma 
vez que ela já não tinha 
mais condições de res-
ponder por si mesma. 
Na época da internação, 
Bahar, irmã da influencia-
dora, fez um desabafo a 
respeito do quadro de 
saúde da moça.

“Minha irmã foi levada 
ao hospital, ela tem ano-
rexia - façam alguma coi-
sa, minha irmã está mor-
rendo. Espero que vocês 
possam sentir remorso 
por caluniar uma jovem 
dessa forma e arruinar a 
vida dela”, lamentou a fa-
miliar de Nihal.

CAUSA DA MORTE DE 

A influenciadora turca e estrela de reality 
show Nihal Candan faleceu aos 30 anos 
devido a complicações da anorexia

nia e Zé Felipe anuncia-
ram o fim do casamento 
no dia 27 de maio de 
2025. Na ocasião, eles 
fizeram um post juntos 
para revelar a decisão 
aos fãs, e ressaltaram 
que vão seguir unidos 
em prol dos filhos, Maria 
Alice, Maria Flor e José 
Leonardo.

“Juntos sempre e agora 
de uma maneira diferen-

te. Decidimos que sere-
mos amigos para cuidar 
do nosso maior bem, 
nossas bençãos envia-
das por Deus, os nossos 
três filhos. Não estarmos 
juntos como casal, nun-
ca será motivo para não 
darmos valor a tudo que 
construímos, uma famí-
lia linda. Vivemos isso 
intensamente, nos apro-
ximamos, descobrimos 

a alegria de sermos pais 
e fomos cúmplices em 
cada momento. Torce-
mos um pelo outro e as-
sim seguiremos (...)”, es-
creveram em um trecho. 

EQUIPE DE ZÉ FELIPE 
NEGA QUE ELE TENHA 

PEDIDO A GUARDA DOS 
FILHOS

A equipe do cantor Zé 
Felipe se pronunciou so-

divulgação/instagram

Bruno Matos, a Blogueirinha, fala sobre fim do casamento após 8 anos: ‘Não foi fácil

O influenciador digital 
Bruno Matos, que é conhe-
cido por interpretar a Blo-
gueirinha, falou sobre o fim 
de seu relacionamento com 
Edson Formaggio

O influenciador digital 
Bruno Matos, que é co-
nhecido por interpretar 

a Blogueirinha, falou so-
bre o fim de seu relacio-
namento com o produtor 
Edson Formaggio, com 
quem foi casado por oito 
anos. O assunto foi abor-
dado em um vídeo publi-
cado em seu canal no You-
Tube na noite da última 
quarta-feira (25).

bre os boatos após ele 
entrar com o pedido 
de divórcio de Virginia 
Fonseca no Tribunal de 
Justiça de Goiás. Os re-
presentantes do artista 
esclareceram que ele 
não solicitou a guarda 
dos filhos, já que o ex-
-casal vai definir a guar-
da compartilhada dos 
herdeiros.

Em nota, a equipe in-
formou: “Sobre o pedido 
de divórcio protocolado 
por Zé Felipe, temos os 
seguintes esclarecimen-
tos: quando há menores 
envolvidos, é necessário 
que haja um processo ju-
dicial. Zé Felipe não pe-
diu a guarda dos filhos. 
€No processo é mencio-
nado guarda comparti-
lhada tendo como refe-
rencial o lar materno. 
Qualquer outra informa-
ção além destas não pas-
sam de meras especula-
ções”.

“Continuo amando ele. 
Ele sabe disso. Já fazia um 
tempo que a gente não 
tava junto. Mas a gente 
morava ainda aqui. Ainda 
mantinha o respeito um 
com o outro”, disse Blo-
gueirinha, que detalhou: 
“Começou com um tem-
po, mas a gente foi ven-
do que não foi um tem-
po. Nesse tempo eu falei: 
‘Olha só, eu sei como é 
gay. Você fica com quem 
quiser, eu fico com quem 
eu quero. Amor livre’.”

Ainda no vídeo, Blo-
gueirinha contou  por 
que demorou a falar so-
bre o assunto. “Demorei 
vir aqui porque eu ainda 
estava processando tudo. 

Não foi fácil pra mim esse 
término”, desabafou ela, 
que contou como toma-
ram a decisão: “Eu come-
cei a conversa. E tinham 
algumas coisas que esta-
vam me incomodando e 
tinha coisas também que 
estavam incomodando 
ele. A gente estava viven-
do em frequência e em 
momentos diferentes.”

Apesar do término, os 
dois mantêm uma boa 
relação.“Hoje, o tipo de 
relação que a gente está 
tendo está muito bom. 
Porque a gente manteve 
o nosso vínculo. A gente 
se fala todos os dias. A 
gente tem os nossos filhi-
nhos (cães).”

QUEM É O INTÉRPRETE 
DA BLOGUEIRINHA?

Bruno Matos nas-
ceu no Rio de Janeiro 
e criou a personagem 
Blogueirinha em 2017 
como uma sátira para 
as blogueirinhas que 
despontaram na inter-
net. Ele criou o bordão 
“oi meninas, tá tutu-
pom?”, que bombou 
nas redes sociais nos 
últimos tempos.

Além disso, Bruno 
Matos, a Blogueirinha, 
faz sucesso com o pro-
grama De Frente Com 
Blogueirinha, no qual 
entrevista personalida-
des no estilo que Marí-
lia Gabriela fazia na TV. 

divulgação/instagram

CABELEIREIRO DE KYLIE 
JENNER É REVELADA
A causa da morte do 

cabeleireiro Jesus Guer-
rero, conhecido por tra-
balhar com celebridades 
como Kylie Jenner, Katy 
Perry e Jennifer Lopez, 
foi revelada no início 
deste mês.

Segundo informações 
do site TMZ, o Departa-
mento de Médico Legis-

ta do Condado de Los 
Angeles informou que 
ele morreu em decor-
rência de uma pneumo-
nia severa, agravada por 
um sistema imunológico 
enfraquecido. Além dis-
so, o relatório apontou 
presença do fungo Cryp-
tococcus neoformans, 
comum em quadros de 
infecção. A morte foi 
considerada de causa 

natural.
Desde setembro de 

2024, Guerrero, que ti-
nha 34 anos, já apresen-
tava sinais de que não 
estava bem, mas deci-
diu manter a agenda de 
trabalho. No dia 21 de 
fevereiro, ele deu entra-
da em um hospital de 
Los Angeles após relatar 
mal-estar e morreu no 
dia seguinte. 
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Ingredientes 
1 polenta caseira/12 bifes de 
patinho/12 fatias de presun-
to cru tipo parma/12 tiras de 
cenoura/1 tablete de caldo 
decarne/1/2 copo de vinho 
branco seco/2 colheres (sopa) 
de azeite de oliva/3 colheres 
(sopa) de concentrado de to-
mate/tomilho, salsinha picada/
sal e pimenta a gosto/

Modo de preparo
temperar os bifes bati-
dos.
estender uma fatia de pre-
sunto em cada um,colocar 
uma tira de cenoura e 
enrolar,prendendo com 
um palito.
refogar os bifes no azeite 
até dourar.
acrescentar o concen-
trado de tomate,o caldo 
de carne dissolvido num 
copo de água fervente,o 
vinho e o tomilho.
Cozinhar até a carne ficar 
macia.
salpicar salsinha picada e 
servir sobre a polenta.

Modo de preparo

LOMBO À MODA 
Chinesa

óleo para friturapimenta-do-
-reino a gosto/
sal a gosto/2 colheres (sopa) 
de molho de tomate/1 ½ 
colher (sopa) de amido de 
milho (maisena)xícara de 
água/ xícara de vinagre/3 
colheres (sopa)de shoyu/¾ 
xícara de açúcar/1 xícara 
de farinha de trigo/2 ovos/1 
cebola grande/2 fatias de 
abacaxi/500 g de lombo de 
porco/2 pimentões verdes/

Cortar o lombo em fatias de 1 
cm(Cortar as fatias em quadra-
dos de 3x3 cm aproximadamen-
te)
temperar com pimenta-do-reino 
e pouco sal.
Cortar o pimentão em cubos de 
3 cm,fazer o mesmo com a ce-
bola e as fatias de abacaxi.
reservar.
aquecer cerca de ½ litro de óleo 
em uma panela pequena.
Bateligeiramenteos ovos,passar 
os cubos de lombo pelos ovos e 
depois pela farinha de trigo.
retirar o excesso e dourar aos 
poucos no óleo quente,escorrer 
em papel absorvente e reservar.
emumapanela pequena,colocar 
o açúcar,vinagre e shoyu,levar 
ao fogo baixo até que o açúcar 
dissolva,acrescentar o molho 
de tomates. Misture a água 
fria ao amido de milho e acres-
cente à mistura de açúcar e 
vinagre,ferva por 1 minuto e 
reserve.
em uma frigideira ou pa-
nela grande,coloque 4 
colheres(sopa)do mesmo óleo 
em que fritou os pedaços de 
lombo. aqueça e acrescen-
te os cubos da cebola e do 
pimentão,refogue rapidamente 
em fogo alto,cerca de 3 a 4 mi-
nutos.
Coloque os cubos de abacaxi 
e os pedaços de lombo,misture 
bem e regue com o molho agri-
doce. Cozinhe em fogo baixo 
por 3 minutos, se o molho es-
tiver muito espesso,acrescente 
um pouco de água.

Ingredientes

POLENTA COM BIFE 
enroLado
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